

## Département des affaires des Sauvages.

### *Agence de Kwaw-Kewlt.*

On a reçu un rapport satisfaisant de la condition des affaires générales parmi les sauvages Kwaw-Kewlt. Leur conduite a été excellente durant l'année passée.

Le trafic des boissons, qui se faisait autrefois en grand parmi eux, a reçu un grand échec, et on l'espère, un échec permanent, par l'inauguration d'une société de tempérance.

L'amélioration du caractère de ces sauvages est constante, quoique graduelle. Ils paraissent s'intéresser à l'éducation beaucoup plus qu'autrefois. L'école à Gwayas-Run, conduite sous la direction du Rév. M. Hall, est très bien fréquentée, et les élèves font de beaux progrès.

Comme dans le cas des sauvages de la Côte Ouest, la mer fournit amplement à tous les besoins des Kwaw-kewlths; et ils peuvent de plus gagner de l'argent dans les fabriques de conserves et en se livrant à tous les autres genres de travail manuel. La grippe a sévi considérablement parmi eux dans le cours de l'année.

### *Agence de la Côte Nord-Ouest sur la terre ferme.*

Les sauvages de cette grande agence, qui comprend aussi ceux des Iles de la Reine-Charlotte, ont suivi tranquillement leurs paisibles industries durant l'année, savoir : la pêche, la chasse et la trappe.

Ils ont été récompensés par les bons prix qu'ils ont obtenus, surtout pour les fourrures qu'ils ont prises.

Ces sauvages ont des ressources si considérables, à part l'agriculture, pour gagner leur vie confortablement, qu'il n'est pas probable que cette dernière industrie attire leur attention pour des années à venir.

L'intempérance semble diminuer parmi eux.

La santé générale des différentes bandes a été bonne.

### *L'agence de la Babine.*

La condition des affaires chez les sauvages de cette agence est bien semblable à celle des sauvages de l'agence de la Côte Nord-Ouest que je viens de décrire.

Leur conduite durant l'année a été exceptionnellement bonne. De même que leurs frères de la Côte, ils ont très bien réussi dans leur chasse aux fourrures et leur capture de poisson. En somme on peut dire que ces sauvages jouissent d'une condition prospère et font de grands progrès.

### *Agence de la Fraser Inférieure.*

En général les sauvages de cette agence occupent une position enviable, ayant pour gagner leur vie des ressources si variées et si amples. Pour montrer combien ils comptent peu sur un genre spécial d'industrie, on pourrait mentionner ici que bien que la pêche du saumon, à laquelle ils se livrent en général sur une très grande échelle, ait presque totalement manqué l'année dernière, ils ont pu sans difficulté trouver le moyen de gagner leur vie dans leurs autres branches d'industries.

On peut dire que ces sauvages sont un peuple entreprenant, industriel et ne refusant aucun moyen pour gagner leur vie.

Il est cependant regrettable que quelques-uns d'entre eux, surtout les Musqueams, soient encore imbus de telles idées superstitieuses qu'ils se livrent encore, comme ils l'ont fait l'an dernier, à leur grand détriment, à la célébration de